

## Más de 70% de comunidades indígenas no tienen un médico que atienda Covid-19, revela informe.

**Por: La Coperacha. 23/06/2020**

*Más de la mitad de las comunidades monitoreadas deben recorrer al menos 2 horas para llegar a un hospital.*

De acuerdo a un monitoreo sobre la situación de comunidades indígenas y equiparables elaborado por organizaciones sociales, el 76% de ellas no cuenta con un médico que atienda el Covid-19 y más de la mitad debe recorrer hasta 2 horas para llegar a un hospital.

El informe fue elaborado por organizaciones como Fundar, Servicios y Asesoría para la Paz (Serapaz), Educa y Salud y Desarrollo Comunitario (Sadec), a través de llamadas telefónicas con autoridades y otros actores de 42 comunidades en 13 estados del país, la mayoría de ellas, menores a mil habitantes.

El documento no pretende arrojar información estadística, pero sí es una muestra cualitativa de lo que ocurre en las comunidades, y busca coordinar acciones de apoyo y solidaridad, así como alertar sobre las consecuencias en caso de no atenderlas, pues se esperan brotes comunitarios y contagios masivos en las próximas semanas, señala.

La migración de personas desempleadas “es un vector que profundiza la crisis de precarización del trabajo”, señala el informe, pues casi el 70% de las comunidades han recibido a población, principalmente estudiantes y trabajadores temporales de Estados Unidos.

Para atender la situación de sanidad ante probables contagios, casi el 40% de las comunidades han decidido aislar a los que regresan, pero otro porcentaje similar revela que no los aíslan.

El informe destaca que el 45% de las personas en las comunidades tienen trabajo pero inestable, aunque el 36% dejó de trabajar. También se subraya que el 71% de las comunidades tienen acceso a alimentos por autoconsumo.

En cuanto al tema de inseguridad, se señala que en 31 comunidades se mantienen los niveles de violencia previos a la pandemia, aunque en 6 comunidades manifestaron situaciones críticas debido a la presencia del crimen organizado, lo que revela ausencia del Estado en dichos temas.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La Coperacha.

**Fecha de creación**

2020/06/23